
横浜災害ボランティアネットワーク会議  

平成 29年度 第４回運営委員会について報告します。 

日 時 平成 29年８月 31日（木)18：30～20：00 

会 場 横浜市健康福祉総合センター 8階 大会議室 8B 

参加者 鶴見区災害ボランティアネットワーク     河西（運営委員長） 

金沢区災害ボランティアネットワーク     外山・深浦 

神奈川県生活協同組合連合会       丸山 

南区災害救援ボランティアネットワーク    高松 

港南区災害ボランティアネットワーク     井出 

保土ケ谷区災害ボランティアネットワーク  川名 

磯子区災害ボランティアネットワーク     小原 

港北区災害ボランティア連絡会       宇田川 

泉区災害ボランティア連絡会          乾 

瀬谷区災害ボランティアネットワーク     篠 

オブザーバー：横浜市市民局市民活動支援課  清見 

事務局：横浜市ボランティアセンター   吉嵜、別田、田村 

 

内容： 

１ ブロック別連絡会 助成要綱の検討について 

  事務局より説明。 

本日要綱を確定させ、区社協にも周知する予定にしたい。会員であることが条件で、申請を受

けたのち、運営委員会で確認、その後事務局より速やかに助成金を支出する。精算報告書では、

様式３として報告書を代表に報告するということにしている。返還についても記載している。 

 

事務局：1ブロックで 1回の申請で 3万円使ったら、年度内は申請できないということでよいか。 

→年間 3万円と考えてもらって申請してもらうのがよい。 

→年間の考え方は必要。ブロックで年間 3万円かかるという考え方。 

 

※1ブロック 3万円を上限とすることを記載して、内容は確定した。 

 

 

２ 支援者向け COスキルアップ研修について 

  本日講師候補を確定させ、調整していくことになる。前回の意見を反映させた内容を次第に記載し

ているが、全社協にも相談し、群馬県前橋市社協の元職員で、現在は「NUKIITO（ぬきいと）」とい

う災害ボランティア支援団体で活動している高山さんをご紹介いただいた。支援Pにも関わっており、

昨年度の全社協が実施している災害ボランティアセンター運営者研修会のシンポジストとしても登

壇している。実践でも関わっている方なので、支援を受ける側の意見も聞けると思う。 

（意見） 

・雪害でボランティアセンターに関わった方。支援 Pと社協との立場から話をしてもらえるのでよ

いのではないか？  



・民間のボランティア団体があるところで横浜のように民間と社協と行政が三位一体となって進め

ているところの状況も知りたい。 

 

候補日について 

①11月 13 日、②10 月２３日、③10 月３１日で打診していきたい。日程は講師次第。 

  

３ NEWS LETTER 掲載記事について 

  10 月発行予定。１・４面で何かご意見あれば 9 月 8 日までに事務局にメールでご意見いただきた

い。団体には 9月 8 日までに原稿を依頼している。今後 2 回発行なので、加入歴の長い会員を中心に

掲載していく予定。 

 （意見） 

・1面の下段で、総会の報告部分で「平成」表記と「H」表記があるので、統一をしたほうが良い。 

・ブロック連絡会の助成の話は、広く周知する必要もあり、掲載しても良いのではないか。 

・もう少し写真を入れたほうがよい。トップと最後のページに写真があっても良いのではないか。 

・1 面の総会報告の部分で、HPの URLはトップに入れたほうが良い。そうすると写真も入る。あ

まり余白が多いと作り手がどこまで伝えたいか、伝わりにくくなる。 

 

４ 平成 29 年度図上シミュレーション及び市災害ボランティア支援センター立ち上げ訓練について事

事務局：本日日程を確定させたい。 

   調整の結果、2月 10日（土）に決定。 

内容の検討を早めに始めたい。内容については次回以降。 

 

【報告事項】 

１ ブロック別連絡会開催状況 

A：調整中。 

B：港南区が幹事で、10月 17日（火）18時 30分～。 

C：泉区幹事で、9月 13日（水）14時～。 

AEDやトイレ、コンビニ、ガソリンスタンドなどの公共性のある設備のマップがあれば、地

元以外の人がボランティアに来た時に情報が伝わりやすいので、少しずつ作っていこうという

話がでている。次回にするかどうかは未定。 

D：緑が幹事区。日程も含めて調整中。 

 

２ その他 

・各委員だより 

（磯子区災害ボランティアネットワーク） 

区連長会にて依頼し、シミュレーションのチラシを磯子区内の 1300 近くの掲示板に掲示しても

らっている。認知度のアップになっている。日程は 23 日 13 時からで、会場に FAX や外線電話を



引く。設営に興味がある方は是非参加してほしい。今日発行のタウンニュースに掲載されている。 

 

（ガールスカウト横浜市連絡協議会） 

今日発行のタウンニュースに子ども目線で作る災害マップの記事が掲載された。12 年継続して

行っている事業。今年は 9 月に実施予定。 

 

（瀬谷区災害ボランティアネットワーク） 

9 月 1日、総合防災訓練に 3名参加。10月 22日（日）に瀬谷フェスタに参加。5 万人が参加す

るおまつり。毎年岩手県釜石市にボランティアバスを出している。去年までは年 2回だったが、今

年は年 1回で１１月１８～２０日に行く。現地社協から、仮設住宅は 5年経過しており、換気扇の

掃除など生活していくうえでの不具合がでているので、手入れをしてほしいという依頼がきている。

釜石市を拠点に大船渡等に行く予定。 

 

（泉区災害ボランティアネットワーク） 

地区センターを会場としたシミュレーションは 8月 8日に実施。区内全ての地区センターをまわ

り、災害ボランティアセンターの周知を行った。 

 

（神奈川県生活共同組合連合会） 

阪神淡路震災後、県は様々な団体と協定を結んできた。その団体が一堂に会し、交流会が行われ

た。時間不足もあったが、今後も継続的に行いたい。福島の子どもたちを招いて、海老名の子ども

と交流キャンプを実施。 

4 月に法人格をもったフードバンクを立ち上げようとしている。場所は、金沢区の並木。直接は

届けられないが、子ども食堂などに活用してもらえるようお願いしたい。 

   Q：いつ頃からスタートするのか？ 

A：来年 4 月の中旬くらいからスタートできる予定。今は事務所に選任をおいて、行政や区社協

と調整している。最初は広がりを作っていくというところからで、常温で管理できるものと

お米から始める。 

Q:場所は？  

A：金沢区並木の空き店舗。そのうち正確なことが報告できると思う。金沢区は横須賀や逗子な

どが近く、喜んでもらっている。相模原も積極的で、関係各課に説明会をしてくれている。 

 

（南区災害救援ボランティアネットワーク） 

7 月 23 日に「みなみまつり」があり、親子の防災クイズを実施。122 組参加。 

9 月 2日に小学校で「学校に泊まろう」という企画に参加、災ボラで所有している発電機とテン

トを一度も使ったことがないため、10 月に使ってみる予定。11 月はトランシーバーとクロスロー

ド。子ども向けのクロスロードが社協にあると聞いたのであとで見せてもらいたい。12 月はシミ

ュレーション。マニュアルをもとにシミュレーションの確認をする。 



みなみまつりの時に北九州災害豪雨災害募金で約 3 万円を JVOADに寄付した。 

 

（港北区災害ボランティア連絡会） 

災害支援の関係で、常総市から鬼怒川花火大会に招待され参加した。災ボラで常総市見学をした

ことがきっかけで、地区社協が 3地区お伺い出来るきっかけになった。 

 

（金沢区災害ボランティアネットワーク） 

8 月 5 日、九州豪雨災害の街頭募金活動を実施。ガールスカウトに協力していただき、1 時間半

で 5万 5 千円集まった。9 月 16～17 日キッズ＆ジュニアの防災キャンプと銘打って避難所体験の

キャンプを野島青少年センターにて実施する予定。金沢区内在住の小中高生が対象。午後 4時から

集合し、段ボールで寝る訓練や野島の中に津波の避難所ができたので、そこまで避難してみるなど

訓練を実施する。10 月には金沢区で開催される「いきいきフェスタ」で九州の物品を売って売り

上げを寄付し、災害支援として続けていく予定。 

 

（港南区災害ボランティアネットワーク） 

各地域防災拠点の道順の街歩きをした。立ち上げ訓練の間が少し空いたが、マニュアルを読み直

ししようという話になった。 

 

（保土ケ谷区災害ボランティアネットワーク） 

10月 14日の区民まつりに出店。計画と準備を実施している最中。 

 

（鶴見区災害ボランティアネットワーク） 

9 月 3日に地域防災拠点との無線のニーズの受け取りを 12か所で実施。10 月に吉井先生を呼ん

で避難場所運営と災害ボランティアセンターの立ち上げ訓練の講演会を予定している。 

 

（神奈川県災ボラ） 

明日、小田原で総合防災訓練が実施される。行く場合は県災ボラから旅費が支給される。 

 

市役所：特になし。 

事務局：中区のボランティア連絡会が 8 月 10 日（金）夕方 1時間、北九州豪雨災害の義援金募金活動

を行った。金額は約 7万円。中区社協、市ボラも一緒街頭にたちました。 

 

事務局より 

会費の納入の報告。研修会のお知らせと一緒に督促を送れるのではないかと思っている。90 団体の

うち未納は 24 団体。そのうち毎年納入いただいていない団体を今後どうしていくかなど、会員の取り

扱いも検討していきたい。個人会員については状況が分からない方もあり、そこも含めて今後の議題に

入れていきたい。 →了承された。  



 

各区のシミュレーションの日程確認 

磯子：9月 23日（土） 

金沢：1月 27日（土） 

港北：11月 26 日（日）午前中 

南 ：2月実施 

鶴見：1月 18日（木） 午前 7 時から 

 

次回の日程：10月 6 日（金）18時 30分から 


